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Protokoll Bürgerforum 7/2024 am 27.6.2024 
 

 Ort Schmitt-Bohn 

 Beginn 19:00 Uhr 

 Ende 22:00 Uhr 

 Anwesende 14 Teilnehmer/-innen 

 Gäste  

 Moderation Uschi Krüger 

 Protokoll Jens Höhne  

 nächster Termin 

 
Donnerstag, 5.9.2024, um 19.30 Uhr in der 
Linde  

 

Tagesordnung Bürgerforum Sitzung 7/2024 am 18.7.2024 
  
TOP 1 Protokoll der Sitzung vom 27.6.2024 
TOP 2 Zukunft des Bürgerforums Ortsentwicklung Windenreute 
TOP 3 Frageliste an die Stadtverwaltung 
TOP 4 Verschiedenes 

 - nächste Termine 
                 anschließend Sommerfest 

 
TOP 1     Protokoll der Sitzung vom 27.6.2024 
Das Protokoll wurde ohne Einwände angenommen.  
 
TOP 2    Zukunft des Bürgerforums Ortsentwicklung Windenreute  
Wie am 27.6. verabredet, wurde die gesamte Situation in der Zwischenzeit in einer 
Arbeitsgruppe mit den sich anbietenden Möglichkeiten intensiv diskutiert. 
Letztendlich hat sich in dieser Diskussion eine klare Zielrichtung der Vorgehensweise 
herauskristallisiert. 
Dieses Thema wurde von Christian und Jens weiter vorangetrieben und in einem Schreiben 
incl. Zulassungsantrag an die Stadtverwaltung – Herrn OB Schlatterer – niedergelegt. 
Dieses Schreiben wurde in der Sitzung vorgetragen und mit kleinen Änderungen 
verabschiedet (s. Anlage) und soll kurzfristig verschickt werden [ist am 22.7. erfolgt|. 
 
Über eine möglicherweise kurzfristig von der Stadt umgesetzte Fortführung der 
Bebauungsplanung Rathausweg/Bergstraße (für eine solche haben wir aktuell keine 
Hinweise) und die Möglichkeit einer Einflussnahme von uns, solange unser Bürgerforum 
nicht erneut zugelassen wurde, wurde ausführlich diskutiert und eine Verfahrensweise 
überlegt. 
 
Mit der Ansprache der Stadträte wollen wir bereits parallel beginnen: 
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Norbert spricht die Grünen an, Jens die CDU, Uschi die SPD und Siggi die Liste Zukunft. 

 

TOP 3    Frageliste an die Stadtverwaltung  
Die Fragelisten wurden am 17.7. per Email an Herrn de Haen geschickt. 

 

TOP 4    Verschiedenes  
Bzgl. der Teilnahme unsres BüFos an der ARD-Mitmachaktion ‚Unsere Flüsse‘ gab es keine 
Rückmeldungen, auch keine negativen in dieser Sitzung, damit ist diesem Antrag 
zugestimmt. 

Termin nächste Sitzung: 
Donnerstag, 5.9.2024, um 19:30 Uhr, in der Linde. 
 



Antrag auf Neu-Zulassung des Bürgerforums „Ortsentwicklung Windenreute“ 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Schlatterer, 

am 16. Mai 2023 hat der Stadtrat Emmendingen beschlossen, seine 
Geschäftsordnung dahingehend zu ändern, dass jeweils zum Ende einer 
Legislaturperiode alle Bürgerforen beendet werden. Zu Beginn einer neuen 
Legislaturperiode können dann erneut Bürgerforen beantragt werden, auch wenn 
diese ihre Arbeit aus der vorangegangenen nur fortsetzen wollen. 

Ausgehend von unserem Gespräch mit Frau Sennekamp am 12. Januar 2024 haben 
wir intensiv darüber beraten, welches die am besten geeignete Organisationsform ist, 
um unsere Arbeit als Bürgerforum in Windenreute konstruktiv und erfolgreich 
fortzusetzen. Die seinerzeit besprochene Möglichkeit, alle projekthaften 
Arbeitsgruppen jeweils separat als eigenes Bürgerforum anzumelden, haben wir 
besonders ausführlich beraten. 

Das Ergebnis unserer Überlegungen mündet in folgenden Antrag (kursiv 
geschrieben): 
 

Wir beantragen die erneute Zulassung des Bürgerforums „Ortsentwicklung 
Windenreute“ mit folgenden Projekt-Arbeitsgruppen, mit jeweils einer Leiterin oder 
einem Leiter: 

• Bauen und Wohnen – Bebauungsplanung 
Rathausweg/Bergstraße/Windenreuter Hof 

• Verkehr – Herbeiführen von Maßnahmen zur Erhöhung der 
Verkehrssicherheit insbesondere für Fußgänger und Fahrradfahrer in 
Windenreute  

• Mehrzweckhalle – Begleitung des Projekts Planung einer Mehrzweckhalle für 
die Schule, die Vereine und die Bürger von Windenreute – vergleichbar mit 
Kollmarsreute, Mundingen und Wasser 

• Wannenbach und Hochwasserschutz – Verbindung des Projekts 
Hochwasserschutz in Windenreute mit der ökologischen Aufwertung des 
Wannenbachs sowie dessen Nutzung für die Weiterentwicklung der Ortsmitte 

Wie in der Geschäftsordnung festgelegt melden wir Ihnen folgende Teilnehmerinnen 
und Teilnehmer am neu beantragten Bürgerforum „Ortsentwicklung Windenreute“: 

Jens Höhne – Sprecher 
Uschi Krüger – stellvertretende Sprecherin 
Dr. Christian Schrenk 
Burkard Auchter 
Wilfried Kucera 
Dr. Simon Hein 
Elisabeth Schmitt-Bohn 
Gregor Schmitt-Bohn 
Walter Flöther 
Prof. Dr. Patrick Gerner 
Ingeborg Ellermann 

abgeschickt am 22.7.2024 per Email
Anlage



PD Dr. Philippe Coulon 
Jenny Schüttler 

 

Um eine „inflationäre“ Anmeldung von Bürgerforen aus Windenreute – überwiegend 
vertreten durch die gleichen Personen – zu vermeiden, halten wir diese gesamthafte 
Organisationsform als Bürgerforum „Ortsentwicklung Windenreute“ mit projekthaften 
Arbeitsgruppen für die angemessenere und bitten um Ihre Zustimmung und Ihre 
Unterstützung. 

Darüber hinaus werden im Bürgerforum Ortsentwicklung Windenreute noch weitere 
Themen bearbeitet, mit denen wir uns auch zukünftig beschäftigen wollen, weil sie 
für ein gelingendes Zusammenleben im Dorf ebenfalls sehr wichtig sind; etwa die 
Entwicklung der Ortsmitte, Natur und Umwelt mit Erhalt der Streuobstwiesen, 
Ideenentwicklung für Aktivitäten in der Linde, kulturelle Projekte, Nachbarschaftshilfe.  
Bei diesen zusätzlichen Themen handelt es sich aktuell nicht um projekt- sondern um 
themenbezogene Arbeitsgruppen. 

Für weitere Auskünfte und Informationen stehen wir Ihnen selbstverständlich gerne 
zur Verfügung. 

 
Wie in der Vergangenheit praktiziert, wollen wir auch weiterhin offen mit Ihnen 
kommunizieren und teilen Ihnen daher nachfolgend auch unsere weiterführenden 
Überlegungen mit: 

Uns ist bewusst, dass unser Antrag mit Hinweis auf die aktuelle Fassung der 
Geschäftsordnung aus formalen Gründen abgelehnt werden kann. Da wir jedoch 
annehmen, dass auch der neue Stadtrat den politischen Wert einer funktionierenden 
Bürgerbeteiligung hoch einschätzt und diese fördern und erleichtern will, legen wir 
Ihnen diesen Antrag vor. 

Im Falle einer Ablehnung planen wir, auf die Fraktionen des neuen Stadtrats 
zuzugehen und diese über unsere Situation zu informieren. Wir würden dafür 
werben, die Geschäftsordnung so zu ändern, dass eine Zulassung des hier 
dargestellten Bürgerforums „Ortsentwicklung Windenreute“ durch die erneut 
geänderte Geschäftsordnung dann wieder eindeutig gedeckt wäre. 

 
Für eine Benachrichtigung über Ihre Entscheidung bis zum 20. August 2024 sind wir 
dankbar. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Jens Höhne    Uschi Krüger 


